

Ecopetrol se aprieta el cinturón por baja en precios del petróleo

Ecopetrol anunció ayer medidas para enfrentar el choque de la baja en los precios del petróleo, que este año ha registrado una baja del 40 % para el Brent (frente a los de cierre de 2019).

La compañía planea recortar \$2 billones en costos y gastos y adoptará medidas de austeridad de inmediato, como "prioriza-

ción de actividades operativas, administrativas y control de gastos operacionales, como restricción de viajes, viáticos, patrocinios y participación en eventos, entre otros", informó en un comunicado.

También reducirá en US\$1.200 millones su plan de inversión de 2020, lo que la lleva a operar en este sentido con un rango entre

US\$3.300 millones y US\$4.300 millones.

Habrán modificaciones al plan de pago de dividendos: "Un primer pago del 100 % del dividendo a accionistas minoritarios y 14 % del dividendo al accionista mayoritario, a realizarse el 23 de abril de 2020, y el pago del restante 86 % del dividendo para el accionista mayoritario, en el segundo semestre de 2020".

2

billones de pesos planea recortar Ecopetrol en costos y gastos para hacerle frente a la crisis de los precios del petróleo.

Temadeldía

Estaría disponible de 12 a 18 meses

En Estados Unidos realizan primera prueba con humanos de vacuna contra coronavirus

AFP

La alta tasa de contagio que tiene el nuevo coronavirus SARS-COV-2 ha puesto a los científicos del mundo a trabajar contra reloj. Mientras los epidemiólogos y virologos se concentran en entender cómo se comporta la pandemia, sus tasas y qué medidas se deben tomar para disminuir su transmisibilidad, investigadores tratan de buscar una vacuna o medicamento que contrarreste sus efectos en las personas.

Es el caso de investigadores de Seattle (Estados Unidos), quienes comenzaron esta semana el primer ensayo clínico en humanos para probar una posible vacuna contra este coronavirus. Los Institutos Nacionales de Salud (NIH) confirmaron que "el primer participante recibió la vacuna experimental ayer". Aunque es una noticia alentadora en medio de esta batalla contra el Covid-19, podrían pasar de 12 a 18 meses antes de que la vacuna esté disponible, pues primero debe pasar más fases de prueba para demostrar que funciona y es segura.

"El ensayo clínico abierto incluirá la participación de 45 adultos voluntarios saludables entre 18 y 55 años durante aproximadamente seis semanas", detalló el NIH en un comunicado. Explicó que la vacuna fue desarrollada por científicos y colaboradores del instituto, con la ayuda de la empresa de biotecnología Moderna. Además, la Coalición para la Innovación en la Preparación de Epidemias (CEPI) proporcionó fondos para la implementación de la prueba.

Este primer ensayo que se realizó en Seattle estudiará el impacto de diferentes dosis administradas por inyección intramuscular en la parte superior del brazo del paciente. Simultáneamente, los participantes serán monitoreados para detectar efectos secundarios, como dolor o fiebre. "Encontrar una vacuna segura y efectiva para prevenir la infección de SARS-COV-2 es una prioridad de la salud pública", aseguró Anthony Fauci, director del Instituto Nacional de Aler-

gias y Enfermedades Infecciosas.

Fauci contó que esta primera fase del estudio fue lanzada en un tiempo récord y representa un paso importante para alcanzar el objetivo de atacar el SARS-COV-2. En la actualidad no hay vacunas ni tratamientos aprobados contra la enfermedad de este coronavirus, que ha infectado a más de 175.000 personas en todo el mundo desde que se ubicó por primera vez en Wuhan (China), a finales de diciembre de 2019.

Pero, ¿cómo funcionaría la vacuna? Los gérmenes del coronavirus son esféricos y tienen picos sobresalientes en su superficie, lo que les da la apariencia de una corona. El pico se adhiere a las células humanas, permitiendo que el virus ingrese. La candidata a vacuna de Moderna contiene la información genética para este pico en una sustancia llamada "ARN mensajero", que al ser inyectada en un cuerpo humano hace que se desarrolle en el interior del cuerpo, desencadenando una respuesta inmune sin necesidad de infectar a la persona con el virus completo.

Otros medicamentos para atacar el virus

Los laboratorios farmacéuticos y de investigación del mundo compiten por desarrollar tratamientos y vacunas contra el nuevo coronavirus. Por ejemplo, un tratamiento antiviral llamado Remdesivir, realizado por la compañía estadounidense Gilead Sciences, ya se encuentra en las etapas finales de los ensayos clínicos en Asia, y los médicos en China han informado que ha demostrado ser efectivo para combatir la enfermedad.

Pero solo los ensayos aleatorios permiten a los científicos saber con certeza si realmente ayuda o si los pacientes se habrían recuperado sin él. Inovio, empresa estadounidense que está creando una vacuna basada en el ADN, ha dicho que iniciará ensayos clínicos el próximo mes.

El coronavirus avanza y la carrera contrarreloj por la vacuna para frenarlo ya está en curso. ▀



En el ensayo participarán 45 adultos voluntarios saludables entre 18 y 55 años. / AP

18 de marzo de 2020

Comunicado Oficial

La Caja Colombiana de Subsidio Familiar Colsubsidio, dando cumplimiento a todas las indicaciones del Gobierno Nacional y regional, y en coherencia con el mensaje de prevención y autocuidado, informa las diferentes medidas que se han tomado para evitar la propagación del virus COVID-19:

Educación y Cultura

Para toda la comunidad educativa y cultural de: Jardines Infantiles, Colegios, CET, Bachillerato para Adultos, bibliotecas, programas de Primera Infancia, programas de formación presencial, Jornada Escolar Complementaria y Teatro Colsubsidio, se ha tomado la decisión de suspender servicios presenciales a partir del **16 de marzo de 2020 y hasta nuevo aviso**.

En el caso específico del Teatro, para toda la boletería que ya fue adquirida se ofrecerán las siguientes opciones:

- Cambiar las boletas para la nueva fecha del evento adquirido, información que será publicada oportunamente.
- Cambiar las boletas para otro evento de la programación 2020 del Teatro Colsubsidio, de acuerdo con las fechas que se fijen para los eventos aplazados.
- Todos los cambios se podrán efectuar en cualquier taquilla de Primera Fila, de los múltiplex de Cine Colombia o en las taquillas del Teatro Colsubsidio.
- Solicitar la devolución del dinero **a partir de la fecha y hasta el 31 de mayo de 2020**, acercándose con las boletas en físico a las taquillas de un múltiplex de Cine Colombia, donde harán la devolución del dinero en los horarios disponibles.
- Reembolso de compras por internet o call center. Deberán comunicarse al **teléfono (1) 404 2463** o enviar la solicitud al correo coordinadorportalpf@cinacolombia.com

Eventos

Todos los eventos convocados por Colsubsidio y eventos de terceros que iban a llevarse a cabo en las diferentes sedes de la Caja de Compensación, sin importar el número de convocados, serán aplazados hasta nueva orden, la cual se comunicará con el debido tiempo.

Piscilago y Clubes recreativos

Dentro de la infraestructura de Colsubsidio contamos con diferentes sedes recreativas y deportivas, que a partir de la fecha estarán cerradas al público, con el objetivo de mitigar al máximo la propagación del virus. Dichas sedes son: clubes Bellavista, El Cubo, La Colina y 195, Gimnasio Mazurén, en la ciudad de Bogotá, y Piscilago, ubicado en el kilómetro 105 de la vía Bogotá-Girardot.

Adicionalmente, todas las Escuelas Deportivas que Colsubsidio tiene en sus sedes propias y de terceros quedan suspendidas a partir de la fecha hasta nuevo aviso.

Hoteles

En los 5 hoteles con los que cuenta Colsubsidio: Hoteles Peñalisa y Bosques de Athán en la ciudad de Girardot, Hotel Lanceros y Hotel Colonial, así como el Glamping Cantú y las cabañas en la ciudad de Paipa, y el Hotel El Alcaraván en la ciudad de Villavicencio, se ofrecerá únicamente el servicio de hospedaje y alimentación.

Todas las clínicas, centros médicos, centrales de urgencias, centros de servicio, agencias de empleo, supermercados, droguerías y servicios farmacéuticos continuarán abiertos en los horarios habituales.

Colsubsidio trabaja día a día por el bienestar de todos sus afiliados y familias. Por esta razón, ha tomado estas medidas preventivas, teniendo siempre como prioridad su tranquilidad. En caso de nuevas medidas, informaremos de manera oportuna a toda la comunidad.

Mantener una buena salud es responsabilidad y compromiso de todos.

Gerencia de Comunicaciones Corporativas
Colsubsidio

Mayor información

www.colsubsidio.com o en el teléfono **745 7900**, en **Bogotá**, o al **01 8000 947 900** en el resto del país